

Bitte nutzen Sie zur Anmeldung das Formular auf den Seiten 42 und 44 oder die Online-Anmeldung unter www.grur2022.org.

Mittwoch, 5. Oktober 2022

10.00 – 16.00

37. GRUR-Golfturnier im Golfclub Herzogswalde

Weitere Informationen finden Sie auf Seite 48.

14.00 – 17.00

GRURudern in Dresden

Weitere Informationen finden Sie auf Seite 47.

17.00 – 18.00

Young Attendees

Empfang für alle jungen Teilnehmerinnen und Teilnehmer der GRUR Jahrestagung.

Ausgewählte Referentinnen und Referenten geben Tipps und Hilfe, wie Sie die GRUR Jahrestagung zu „Ihrer GRUR“ machen und für den fachlichen Austausch mit Kolleginnen und Kollegen nutzen können. Sie informieren aus erster Hand über die richtige Herangehensweise und stellen dabei Bezüge zur GRUR-Vereinigung her.

Ort:
Internationales Congress Center
Dresden
Raum: Restaurant ICD

18.00 – 19.00

GRUR Women Special

Auch in diesem Jahr gibt es wieder den bewährten und beliebten Empfang für die Teilnehmerinnen der GRUR Jahrestagung. Die weiblichen Mitglieder des GRUR-Gesamtvorstands werden Sie im Restaurant ICD begrüßen – zum Kennenlernen und Erfahrungsaustausch. Alle IP-Kolleginnen sind herzlich eingeladen!

Ort:
Internationales Congress Center
Dresden
Raum: Restaurant ICD

19.00 – 24.00

Begrüßungsabend der GRUR im Internationalen Congress Center Dresden

Wir heißen alle Teilnehmerinnen und Teilnehmer der GRUR Jahrestagung 2022 herzlich willkommen!

Um die diesjährige GRUR Jahrestagung gemeinsam mit Ihnen zu eröffnen, laden wir Sie herzlich zu einem Bankett in das Internationale Congress Center Dresden ein. Bei Speisen und Getränken haben Sie Gelegenheit, Kolleginnen und Kollegen zu treffen und sich auf die GRUR Jahrestagung 2022 einzustimmen.

Ort:
Internationales Congress Center
Dresden
Raum: Terrassenebene
Dresscode: BUSINESS



SOCIAL PROGRAMME

Please use the registration form on pages 43 and 45 or the online registration at www.grur2022.org.

Wednesday, 5 October 2022

10.00 – 16.00

37th GRUR Golf Tournament at the Golfclub Herzogswalde

Further information available on p. 49.

14.00 – 17.00

GRURowing in Dresden

Further information available on p. 47.

17.00 – 18.00

Young Attendees

Reception for all young participants at the GRUR Annual Meeting

Well-chosen speakers will provide tips and assistance as to how you can make the GRUR Annual Meeting “your GRUR” and use it for a professional exchange of views with colleagues. They provide first-hand experience on the right way to approach things as well as reference points to the GRUR Association.

Location:
International Congress Center
Dresden
Room: Restaurant ICD

18.00 – 19.00

GRUR Women Special

Once again, the established and appreciated reception for women participating in the GRUR Annual Meeting will be held. The female members of the GRUR General Council look forward to welcoming you and exchanging views with you at the Restaurant ICD.

All female IP colleagues are warmly invited to attend!

Location:
International Congress Center
Dresden
Room: Restaurant ICD

19.00 – 24.00

GRUR Welcome Evening at the International Congress Center Dresden

We extend a warm welcome to all participants at the 2022 GRUR Annual Meeting

We warmly invite you to attend a banquet at the International Congress Center Dresden in order to open the 2022 GRUR Annual Meeting. Enjoy the food and beverages while taking the opportunity to catch up with colleagues and prepare for the 2022 GRUR Annual Meeting.

Location:
International Congress Center
Dresden
Room: Terrace level
Dresscode: BUSINESS



Bitte nutzen Sie zur Anmeldung das Formular auf den Seiten 42 und 44 oder die Online-Anmeldung unter www.grur2022.org.

Donnerstag, 6. Oktober 2022

10.30 – 11.30 / 16.00 – 17.00

Faszination Frauenkirche

Ohne Zweifel zählt die Dresdner Frauenkirche zu den bekanntesten Sehenswürdigkeiten Deutschlands. Einst ein Mahnmal des Krieges und der Zerstörung, ist sie heute Symbol der Hoffnung und Versöhnung.

Die Frauenkirche wurde im 18. Jahrhundert nach den Plänen des Architekten George Bähr erbaut. Sie ist eine der großen künstlerischen Leistungen des Barocks und gehört zu den Meisterwerken der europäischen Baukunst. In Folge der Bombennacht des 13. Februars 1945 brannte die Frauenkirche aus und stürzte wenige Tage später in sich zusammen. Nahezu ein halbes Jahrhundert später wurde der Wiederaufbau der Frauenkirche von einer Dresdner Bürgerbewegung zu einem weltweiten Projekt. 1990 wandte sich die Bürgerinitiative mit ihrem „Ruf aus Dresden“ an die Weltöffentlichkeit und sorgte so für die Finanzierung des Aufbaus. 2005 wurde die protestantische Kirche geweiht und der Öffentlichkeit wieder zugänglich gemacht. Heute lädt die Frauenkirche zu Gottesdiensten, Andachten, Vorträgen und Kirchenmusik ein und ist darüber hinaus ein wichtiger Veranstaltungsort für Konzerte nationaler und internationaler Musiker.

Wir laden Sie ein, in einer ca. einstündigen Führung mehr über die Frauenkirche zu erfahren.

Preis: € 15,00
Teilnehmer: min. 10 / max. 30
Treffpunkt: : 9.45 Uhr bzw. 15.15 Uhr,
Internationales Congress Center
Dresden – Tagungscounter

14.30 – 17.30

Bustour durch Silicon Saxony

Silicon Saxony ist Europas größter Mikroelektronik- / IKT-Standort und der fünftgrößte weltweit. Jeder dritte in Europa produzierte Chip trägt den Aufdruck „Made in Saxony“. Globalfoundries, Infineon und Bosch betreiben in Dresden einige der modernsten und größten Halbleiter-Fabs weltweit. In der Region findet sich eine einzigartige Ballung von Akteuren aus den Bereichen Mikro- und Nanoelektronik, Organische Elektronik, Taktiles Internet / 5G, MEMS / Sensoren und Automatisierungstechnologie. In Zusammenarbeit mit dem Branchenverband Silicon Saxony e.V. stellen wir Ihnen auf einer ca. 3-stündigen Rundfahrt ausgewählte Akteure des High-Tech-Clusters vor. Vorgesehen ist u.a. ein Besuch eines Halbleiterherstellers.

Preis: € 30,00
Teilnehmer: mind. 20
Treffpunkt: 14.15 Uhr,
Internationales Congress Center
Dresden – Tagungscounter

19.00 – 23.00

Empfang der IP Community

Der Empfang der IP Community findet in diesem Jahr im kleinen Schlossohof des Dresdner Residenzschlosses statt.

In der Dresdner Altstadt befindet sich eines der bedeutendsten Renaissance-Schlösser: das Residenzschloss Dresden. Als Sitz von Kurfürsten und Königen ist es seit dem 15. Jahrhundert kultureller Mittelpunkt der Stadt. Bei den Bombenangriffen auf Dresden 1945 fast vollständig zerstört, zeigt sich das Residenzschloss Dresden heute wieder in alter Pracht. Mit den Staatlichen Kunstsammlungen Dresden befindet sich hier eine der größten Kunstsammlungen Europas.

Weithin sichtbar überspannt eine moderne Kuppel nach Entwürfen des Architekturbüros Peter Kulka den historisch rekonstruierten kleinen Schlossohof – einen Renaissancehof aus dem 16. Jahrhundert mit Säulenarkaden und Giebeln. Für kunstinteressierte Teilnehmerinnen und Teilnehmer bietet sich an diesem Abend die Gelegenheit zum Besuch der Ausstellungen „Neues Grünes Gewölbe“ und „Historisches Grüne Gewölbe“.

Ort:
Residenzschloss Dresden
Taschenberg 2, 01067 Dresden
Dresscode: BUSINESS CASUAL
Anreise / Abreise: individuell
ca. 1 km Fußweg

Bitte nutzen Sie zur Anmeldung das Formular auf den Seiten 42 und 44 oder die Online-Anmeldung unter www.grur2022.org.



SOCIAL PROGRAMME

Please use the registration form on pages 43 and 45 or the online registration at www.grur2022.org.

Thursday, 6 October 2022

10.30 – 11.30 / 16.00 – 17.00

Fascination Frauenkirche (Church of Our Lady)

There can be no doubt that the Church of Our Lady in Dresden is one of the most famous sightseeing highlights of Germany. Once a memorial of war and destruction, it has now become a symbol of hope and reconciliation. The Church of Our Lady was built in the 18th century according to plans of the architect George Bähr. It is one of the most significant artistic achievements of the Baroque age and is a masterpiece of European architecture. As a result of the bombing during the night of 13 February 1945 during World War II, the Church of Our Lady burnt out completely and collapsed several days later. Almost 50 years later, the reconstruction of the Church of Our Lady by a citizens' group in Dresden became a global project. In 1990 the citizens' initiative launched an "Appeal from Dresden" to the global public and thus ensured the financing for its reconstruction efforts. In 2005 the protestant church was consecrated and re-opened to the public. Nowadays the Church of Our Lady invites citizens to church services, devotional prayers, speeches and church music, while also being an important location for concerts performed by national and international musicians.

We invite you to learn more about the Church of Our Lady during a guided tour lasting approx. 1 hour.

Price: € 15.00
Participants: at least 10
Maximum of 30 participants
Meeting point: 9.45 h and 15.15 h,
International Congress Center
Dresden – Conference counter

14.30 – 17.30

Bus tour to Silicon Saxony

Silicon Saxony is Europe's largest micro-electronics/ICT site and the fifth largest in the world. One in three chips produced in Europe bears the stamp "Made in Saxony". Globalfoundries, Infineon and Bosch operate some of the most modern and largest semi-conductor fabs in the world in Dresden. The region presents a unique cluster of players in the fields of micro- and nano-electronics, organic electronics, tactile internet / 5G, MEMS / sensors and automation technology. In cooperation with the sector-of-industry association Silicon Saxony, we present selected players of the high-tech cluster during the course of a 3-hour tour. A visit to a semi-conductor chip manufacturer is also planned.

Price: € 30.00 per person
Participants: at least 20
Meeting point: 14.15 h,
International Congress Center
Dresden – Conference counter

19.00 – 23.00

Reception of the IP Community

The reception of the IP Community will take place in the small palace courtyard of the Residential Palace Dresden.

One of the most significant Renaissance palaces is located in the old town centre: the Dresden Residential Palace. As the former seat of electors and kings, it has been the cultural centre of the town since the 15th century. The Residential Palace was almost completely destroyed during the bombing of Dresden in 1945, but has now been restored to its former splendour. It is home to one of the largest art collections in Europe: the State Art Collection of Dresden.

A modern dome based on drafts drawn up by the architect Peter Kulka spans the historically reconstructed small palace courtyard – a Renaissance courtyard with columned arcades and gables dating from the 16th century. Participants interested in art have the opportunity to visit the exhibitions "New Green Vault" and the "Historic Green Vault".

Location:
Residenzschloss Dresden
Taschenberg 2, 01067 Dresden
Dresscode: BUSINESS CASUAL
Arrival / departure: individual
approx. 1 km walk

Please use the registration form on pages 43 and 45 or the online registration at www.grur2022.org.



Bitte nutzen Sie zur Anmeldung das Formular auf den Seiten 42 und 44 oder die Online-Anmeldung unter www.grur2022.org.

Freitag, 7. Oktober 2022

11.00 – 12.00

Festvortrag

“Have The Lambs Stopped Screaming?”

Jonathan Demmes Psychothriller „Das Schweigen der Lämmer“ aus dem Jahre 1991 gehört zu den spannendsten Werken der Filmgeschichte – geprägt von der psychologischen und intellektuellen Auseinandersetzung zwischen Clarice Starling und Hannibal Lecter. Der Vortrag analysiert die filmästhetischen Mittel des Meisterwerks, zeigt seine Verbindung zu surrealistischen Werken der bildenden Kunst auf und dechiffriert die dem Film durch verborgene Zitate eingeschriebenen Subtexte.

Prof. Dr. Jürgen Müller hat den Lehrstuhl für mittlere und neuere Kunstgeschichte an der TU Dresden inne. Seine Arbeitsschwerpunkte betreffen die Kunst der frühen Neuzeit, die Fotografie und den Film. Er ist Autor zahlreicher Bücher und Reihenherausgeber einer im Taschen-Verlag erschienenen Serie zur Filmgeschichte.

Ort:
Internationales Congress Center
Dresden
Raum: Saal 3

14.30 – 15.30

Gläserne Manufaktur

Wann wurde der erste elektrische Volkswagen gebaut? Wie weit reicht die Ladung der Batterie? Und wie viele Produktionsschritte braucht es, bis ein E-Volkswagen fertiggestellt ist? Bei der Führung durch das zweitwichtigste Auslieferungszentrum von VW nach der Autostadt in Wolfsburg lernen Sie das Wichtigste zur Produktion in der berühmten Gläsernen Manufaktur, die Elektromobilität im Herzen von Dresden entstehen lässt. Erleben Sie in einem ca. 60-minütigen Rundgang im Home of ID – der Fertigungswelt des VW ID.3 – die Produktionsprozesse und erfahren Sie mehr über neue Produkte sowie zur Zukunft der Mobilität.

Preis: € 22,00
Teilnehmer: min. 15
Treffpunkt: 13.30 Uhr,
Internationales Congress Center
Dresden – Tagungscounter
(gemeinsame Anreise mit ÖPNV)

14.30 – 16.30

Stadtführung durch das historische Dresden

Bei einem zweistündigen Stadtrundgang kann ein kleiner Eindruck von dem unverwechselbaren Flair der Stadt Dresden gewonnen und an verschiedenen Punkten Interessantes und Historisches entdeckt werden. Die Altstadt ist vor allem vom Dresdner Barock und seinen großartigen Bauwerken geprägt. Auf dem Stadtrundgang führt der Weg vom Kongresshotel unter anderem zu den kulturellen Wahrzeichen der Stadt – der weitbekannte Semperoper, dem 2. Opernhaus Gottfried Semper, und dem Zwinger, im 18. Jahrhundert für königliche Feste sowie Kunstausstellungen errichtet – vorbei. Aber auch an dem Residenzschloss August des Starken, der katholischen Hofkirche mit einer Silbermannorgel, dem Fürstenzug am Stallhof, dem Quartier an der Frauenkirche sowie der Brühlschen Terrasse kann auf dem Rundgang vorbei geschlendert werden. Dabei begleitet der Stadtführer die Besucher in unterhaltsamer Weise mit interessanten Fakten und lustigen Anekdoten.

Preis: € 15,00
Teilnehmer: min. 10
Treffpunkt: 14.15 Uhr,
Internationales Congress Center
Dresden – Tagungscounter

19.00 – 24.00

Festabend im „Kastenmeiers im Taschenbergpalais“

Das Taschenbergpalais wurde 1705 von Kurfürst August dem Starken für seine Geliebte Gräfin Cosel erbaut. Im Zweiten Weltkrieg zerstört, wurde das Gebäude 1995 in prachtvoller Eleganz nahezu originalgetreu wieder aufgebaut. Das Palais bietet, als Hotel Taschenbergpalais Kempinski Dresden, seinen Gästen luxuriöse Zimmer und Suiten im Herzen der historischen Altstadt Dresdens. Im Sommer lädt der Innenhof des Taschenbergpalais zum Verweilen ein, während man hier im Winter die wohl schönste Eisbahn Dresdens besuchen kann.

Das Kastenmeiers Restaurant bietet ein würdiges Ambiente für den abschließenden Festabend der GRUR Jahrestagung.

Preis: 160,00 € pro Person
(einschl. Dinner und Getränke)
Ort:
Kastenmeiers im Taschenbergpalais
Taschenberg 3
01067 Dresden
Dresscode: BUSINESS
Anreise / Abreise: individuell
ca. 0,9 km Fußweg



SOCIAL PROGRAMME

Please use the registration form on pages 43 and 45 or the online registration at www.grur2022.org.

Friday, 7 October 2022

11.00 – 12.00

Special lecture

“Have The Lambs Stopped Screaming?”

Jonathan Demme’s psychological thriller “The Silence of the Lambs” dating from 1991 is one of the most spine-chilling works in film history, and is characterised by the psychological and intellectual confrontation between Clarice Starling and Hannibal Lecter. The lecture analyses the aesthetic film resources used in this masterpiece, reveals its connection to surrealist works of art and deciphers the subtexts written into the film by way of concealed citations.

Prof. Dr Jürgen Müller is professor for mediaeval and early modern art history at the TU Dresden. His work focuses on early modern art, photography and film. He is the author of numerous books and editor of a series of monographs on film history published by Taschen-Verlag.

Location:
International Congress Center
Dresden
Room: Saal 3

14.30 – 15.30

Transparent Factory

When was the first electric Volkswagen built? How far will the charged battery take me? How many steps are required to complete the production of an e-Volkswagen? During a guided tour of the second most-important VW distribution centre after the automotive city of Wolfsburg, you will become acquainted with the essential facts about its production at the famous transparent factory, which produces electro-mobility in the centre of Dresden. Experience the production processes during a 60-minute walking tour of the Home of ID – the manufacturing environment of the VW ID.3 – and learn about new products and the future of mobility.

Price: € 22.00
Participants: at least 15
Meeting point: 13.30 h,
International Congress Center
Dresden – Conference counter
(joint journey by public transport)

14.30 – 16.30

Guided tour of historic Dresden

Gain an impression of the unique flair of Dresden during a 2-hour walking tour and discover interesting and historical facts at various points throughout the city. The old town is dominated especially by Dresden Baroque and its impressive buildings. During the walking tour the route leads us from the Congress Hotel past historical landmarks of Dresden – the world-famous Semper Opera house, the second opera house of Gottfried Semper, and the Zwinger Palace that was constructed in the 18th century for royal festivities and art exhibitions. However, the walking tour also takes in the Residential Palace of Augustus the Strong, the Catholic Court Church housing a Silbermann organ, the tiled mural “Procession of Princes” behind the Palace, the district surrounding the Church of Our Lady and Brühl’s Terrace. Visitors will be accompanied by a tour guide who can provide interesting and entertaining facts and anecdotes.

Price: € 15.00
Participants: at least 10
Meeting point: 14.15 h,
International Congress Center
Dresden – Conference counter

19.00 – 24.00

Festive evening at “Kastenmeiers im Taschenbergpalais”

The Taschenbergpalais was constructed in 1705 by Augustus the Strong for his lover, Countess Cosel. Following its destruction during World War II, the building was restored to its original splendid elegance in 1995. As the Hotel Taschenbergpalais Kempinski Dresden, the palace offers its guests luxurious rooms and suites in the heart of the historic old town of Dresden. In the summer guests can while away the afternoon in the courtyard of Taschenbergpalais, which in the winter hosts the most exquisite ice rink in Dresden. Kastenmeiers Restaurant provides the refined ambience for the final festive evening of the GRUR Annual Meeting.

Price: € 160.00 per person
(beverages included)
Location:
Kastenmeiers im Taschenbergpalais
Taschenberg 3
01067 Dresden
Dresscode: BUSINESS
Arrival / departure: individual
approx. 0,9 km walk

Please use the registration form on pages 43 and 45 or the online registration at www.grur2022.org.



ÜBERSICHT RAHMENPROGRAMM

- Rahmenprogramm – Besuch von Einrichtungen
- Rahmenprogramm – Sehenswürdigkeiten
- GRUR Sport
- Festprogramm

	Mittwoch, 5. Oktober 2022	Donnerstag, 6. Oktober 2022	Freitag, 7. Oktober 2022
09:00 – 09:30			
09:30 – 10:00			
10:00 – 10:30			
10:30 – 11:00			
11:00 – 11:30		Faszination Frauenkirche Treffpunkt: 9:45 Uhr, Internationales Congress Center Dresden – Tagungscourier	
11:30 – 12:00			Festvortrag Internationales Congress Center Dresden, Saal 3
12:00 – 12:30			
12:30 – 13:00	37. GRUR-Golfturnier Golfclub Herzogswalde		
13:00 – 13:30			
13:30 – 14:00			
14:00 – 14:30			
14:30 – 15:00			
15:00 – 15:30	GRURüdern in Dresden Dresdner Ruder-Club 1902 e.V.		Gläserne Manufaktur Treffpunkt: 13:30 Uhr, Internationales Congress Center Dresden – Tagungscourier
15:30 – 16:00			Stadtführung durch das historische Dresden Treffpunkt: 14:15 Uhr, Internationales Congress Center Dresden – Tagungscourier
16:00 – 16:30		Bustour durch Silicon Saxony Treffpunkt: 14:15 Uhr, Internationales Congress Center Dresden – Tagungscourier	
16:30 – 17:00		Faszination Frauenkirche Treffpunkt: 15:15 Uhr, Internationales Congress Center Dresden – Tagungscourier	
17:00 – 17:30	Empfang – Young Attendees		
17:30 – 18:00	Internationales Congress Center Dresden, Restaurant (CD)		
18:00 – 18:30	Empfang – GRUR Women Special		
18:30 – 19:00	Internationales Congress Center Dresden, Restaurant (CD)		
19:00 – 23:00	Begrüßungsabend Internationales Congress Center Dresden, Terrassenebene	Empfang der IP Community Residenzschloss Dresden, Taschenberg 2, 01067 Dresden	Festabend im „Kastemeiers im Taschenbergpalais“ Kastemeiers im Taschenbergpalais, Taschenberg 3, 01067 Dresden
23:00 – 24:00			
00:00 – 01:00			

SOCIAL PROGRAMME AT A GLANCE

■ Social programme – Visit to institutions
■ Social programme – Sights and attractions

■ GRUR sports activities
■ Festive programme

	Wednesday, 5 October 2022	Thursday, 6 October 2022	Friday, 7 October 2022
09:00 – 09:30			
09:30 – 10:00			
10:00 – 10:30			
10:30 – 11:00			
11:00 – 11:30		Fascination Frauenkirche Meeting point: 9.45 h, International Congress Center Dresden – Conference counter	
11:30 – 12:00			Special lecture International Congress Center Dresden, Saal 3
12:00 – 12:30			
12:30 – 13:00			
13:00 – 13:30			
13:30 – 14:00			
14:00 – 14:30			
14:30 – 15:00	GRUrowing in Dresden Dresdner Ruder-Club 1902 e.V.		
15:00 – 15:30		Bus tour to Silicon Saxony Meeting point: 14.15 h, International Congress Center Dresden – Conference counter	
15:30 – 16:00			Transparent Factory Meeting point: 13.30 h, International Congress Center Dresden – Conference counter
16:00 – 16:30		Fascination Frauenkirche Meeting point: 15.15 h, International Congress Center Dresden – Conference counter	
16:30 – 17:00			
17:00 – 17:30	Reception – Young Attendees International Congress Center Dresden, Restaurant ICD		
17:30 – 18:00	Reception – GRUR Women Special International Congress Center Dresden, Restaurant ICD		
18:00 – 18:30			
18:30 – 19:00			
19:00 – 23:00	Welcome evening International Congress Center Dresden, Terrace level	Reception of IP Community Residenzschloss Dresden, Taschenberg 3, 01067 Dresden	Festive evening at “Kastenmeiers im Taschenbergpalais” Kastenmeiers im Taschenbergpalais, Taschenberg 3, 01067 Dresden
23:00 – 24:00			
00:00 – 01:00			